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INFORMACIÓN CONGRESO 

 
SCJN ordena al Congreso de Michoacán, consultar a pueblos indígenas y minorías 
sobre Ley de Educación 
https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/scjn-ordena-al-congreso-de-michoacan-
consultar-a-pueblos-indigenas-y-minorias-sobre-ley-de-educacion/ 
https://www.noventagrados.com.mx/politica/scjn-invalida-articulos-de-la-ley-de-educacion-
de-michoacan-deben-consultar-a-pueblos-indigenas-y-minorias.htm 
El Pleno de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN), determinó que la invalidez 
de los artículos 23, 84 a 87, 94 a 102 de a Ley de Educación expedida mediante decreto 
publicado el 29 de mayo de 2020, en la misma se vincula al Congreso del Estado, a 
consultar a las comunidades indígenas y afromexicanas, así como de las personas con 
discapacidad, sobre la legislación en educación incluyente. La decisión que se dio el pasado 
31 de mayo, invalidó diversos artículos de la Ley de Educación del Estado aprobada en la 
pasada Legislatura, esto en respuesta a la impugnación realizada por Comisión Estatal de 
los Derechos Humanos de Michoacán y la Comisión Nacional de los Derechos Humanos, 
a diversas disposiciones de la Ley de Educación en el estado. 
 
Sindicato del Congreso prorroga nuevamente estallamiento a huelga 
https://primeraplana.mx/archivos/874399 
https://www.contramuro.com/prorroga-sindicato-un-mes-el-estallamiento-a-huelga-en-el-
congreso/ 
Por segunda ocasión el Sindicato de Trabajadores del Poder Legislativo del 
Estado prorrogó el estallamiento a huelga por un mes, en espera de una nueva propuesta 
de incremento salarial y revisión contractual. El secretario general del Sindicato, Rogelio 
Andrade Vargas, señaló que el estallamiento a huelga se tenía programado para el primero 
de junio y se prorrogó al 1 de julio. “Sostuvimos varias reuniones la semana pasada con la 
Junta de Coordinación Política (Jucopo), la presidencia de la Mesa Directiva y la Secretaría 
de Finanzas y acordamos que nos entregarían una nueva propuesta y vamos a esperarla”, 
señaló. 
 
Juicio político, figura legal de ficción; la mayoría no procede 
https://www.contramuro.com/juicio-politico-figura-legal-de-ficcion-la-mayoria-no-procede/ 
La del juicio político, se ha convertido en una figura legal de ficción, prácticamente ningún 
caso que arriba al Congreso del Estado procede; ni siquiera pasa el primer filtro para que 
se revisen a fondo Los abusos, excesos o irregularidades cometidas por servidores públicos 
que buscan ser denunciados por los ciudadanos, se han encontrado pared en el Poder 
Legislativo para ser analizados y en su caso sancionados. Las Comisiones de Gobernación 
y Puntos Constitucionales del Congreso del Estado se han convertido en el dique para que 
los juicios políticos promovidos puedan ser analizados de fondo, ya que son el primer filtro 
en la Cámara para la revisión de asuntos de esta naturaleza al determinar si tienen o no 
sustento legal para proceder. 
 
Invasión de terrenos, por falta de política de vivienda: JC Barragán  
https://www.quadratin.com.mx/politica/invasion-de-terrenos-por-falta-de-politica-de-
vivienda-jc-barragan/ 
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La necesidad y la falta de una política que haga efectivo el acceso a la vivienda digna, 
adecuada y accesible, obliga a muchos ciudadanos a asentarse en zonas de riesgo, como 
en Las Tetillas, al pie del Volcán Quinceo, afirmó el diputado Juan Carlos Barragán. Es la 
invasión más reciente y tal vez la más visible, pero señaló que, según datos del 
ayuntamiento de Morelia, son alrededor de 600 los asentamientos irregulares que hay en 
la capital michoacana y no están ahí por gusto, sino porque tienen necesidad de un lugar 
donde vivir. Esa invasión, justificó, es una muestra de lo que es capaz la gente por una 
vivienda, ¡hasta poner en riesgo la vida! Ya que Las Tetillas se consideran los respiraderos 
del Quinceo y están afectadas por la falla geológica Tarímbaro, además de que son origen 
de los principales manantiales del poniente de Morelia.  
 
Boletines: 
 
Reyes Galindo continuará impulsando leyes que garanticen el respeto, la libertad e 
igualdad en nuestra sociedad 
El coordinador del Grupo Parlamentario del Partido del Trabajo (GPPT), Reyes Galindo 
Pedraza, reiteró su compromiso de trabajar a favor de todos los sectores de la sociedad, 
sobre todo de aquellos con mayor vulnerabilidad, por ello señaló que continuará con la tarea 
de impulsar leyes para garantizar la libertad e igualdad entre las y los michoacanos. El 
diputado por el Distrito 22 de Múgica, hizo un llamado a las y los legisladores de esta entidad 
para que impulsen mecanismos que abonen a erradicar la discriminación hacia la 
comunidad LGBTTTIQA+, al resaltar que “sin importar las preferencias sexuales, todos 
somos iguales  y merecemos ser tratados con respeto.” 
 
Con Morena, México continúa en peligro de caer en autoritarismo de estado: 
Hernández Peña 
 “Con Morena, México continúa en peligro de caer en autoritarismo de estado”, expresó el 
diputado local del Partido Revolucionario Institucional, Jesús Hernández Peña luego de que 
el presidente nacional del PRI, Alejandro Moreno Cárdenas, evidenciara, la manera tan baja 
de operar que tiene el gobierno de Andrés Manuel López Obrador, con la firme intención de 
no perder el poder que ha obtenido a costa del desarrollo de las y los mexicanos. Al 
respecto, el diputado local del PRI en Michoacán aseguró que el audio difundido por Alito 
Moreno en el que expone ante todo el país, la intención de AMLO, de manipular la decisión 
de la oposición a través de amenazas para lograr que se aprobara una reforma que no le 
hacía bien a México, fue en legítima defensa. 
 
Inaceptable normalizar la crisis de seguridad que vive Michoacán: Julieta Gallardo 
Resulta inaceptable que en Michoacán se pretenda normalizar la crisis de seguridad por la 
que atravesamos, en donde se vea como una situación común la cantidad de personas 
asesinadas que se registran al día, subrayó la diputada Julieta Gallardo Mora, 
vicepresidenta de la Mesa Directiva de la LXXV Legislatura del Congreso del Estado. La 
diputada por el Distrito de Puruándiro apuntó que la indolencia federal y estatal frente al 
número de víctimas por homicidios dolosos que se cometen en Michoacán es aterrante, 
como si la política pública basara su ruta en una lógica de exterminio entre la sociedad civil, 
sin autoridades que atiendan el problema de fondo. 
 
Frente a crisis nacional, migrantes apuntalan economía de México: Fanny Arreola 
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Frente a la crisis económica que vive México, producto de una política pública errada, una 
vez más nuestros migrantes siguen dando la cara y apuntalando con sus remesas la 
economía del país, apuntó la diputada Fanny Arreola Pichardo, coordinadora de la 
Representación Parlamentaria de la LXXV Legislatura del Congreso del Estado. La 
diputada por el Distrito de Apatzingán refirió que los reportes del Banco de México señalan 
una cifra histórica de remesas en abril, al arribar a los 4,718 millones de dólares. 
 
Continuaremos impulsando una cultura de inclusión plena desde el Congreso: Víctor 
Zurita 
Desde el Poder Legislativo continuaremos impulsando una cultura de la inclusión plena para 
las personas con discapacidad, ahondando en la revisión en la materia de nuestro marco 
normativo, recalcó el diputado Víctor Zurita Ortiz, presidente de la Comisión Especial de 
Atención a Personas con Discapacidad de la LXXV Legislatura del Congreso del Estado. El 
diputado integrante del Grupo Parlamentario de Morena apuntó que, en estos ocho meses 
de trabajo, el tema de los derechos de las personas con discapacidad ha estado sobre la 
mesa y el debate de las y los diputados locales. 
 
Lamentable guerra sucia a diputados federales por manifestar sus ideas: Gloria Tapia 
Resulta lamentable que en México se pretenda sustituir el debate de ideas por la guerra 
sucia, situación que, sin duda alguna, erosiona nuestra democracia, apuntó la diputada 
Gloria Tapia Reyes, vicecoordinadora del Grupo Parlamentario del Partido Revolucionario 
Institucional en la LXXV Legislatura del Congreso del Estado. La diputada por el Distrito de 
Zitácuaro recordó que a México le ha llevado mucho tiempo, esfuerzo e incluso vidas, el 
poder consolidar el estado democrático en que vivimos y las reglas que lo rigen, por lo que 
resulta a todas luces condenable que hoy, desde las esferas del poder público se atente 
contra ello. 
 

 
NOTA POLÍTICA 

 
 
PRD presentará queja ante el IEM contra Alfredo Ramírez  
https://metapolitica.news/2022/06/01/prd-presentara-queja-ante-el-iem-contra-alfredo-
ramirez/ 
https://mimorelia.com/noticias/politica/prd-denuncia-intervenci%C3%B3n-del-gobierno-
federal-en-elecciones-de-6-estados 
El Partido de la Revolución Democrática (PRD) anunció que presentará una queja ante el 
Instituto Electoral de Michoacán (IEM) contra el gobernador Alfredo Ramírez Bedolla, por 
su presunta injerencia en las elecciones del 5 junio. El dirigente estatal Octavio Ocampo 
Córdova recordó que el fin de semana el mandatario estatal estuvo en Aguascalientes y 
Quintana Roo, entidades donde habrá elecciones. “El gobernador no puede, a través de él 
o de terceras personas, incidir en los procesos electorales, y estas visitas…, y señalar y 
decir en los videos, audios, que pide que la gente vaya a votar, por supuesto que va incidir, 
por supuesto que hace uso de recursos públicos”, dijo. 
 
“Hay que investigarle”, la respuesta de Bugarini sobre costo de renta de nuevas 
oficinas de Morena Michoacán 
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https://metapolitica.news/2022/06/01/hay-que-investigarle-la-respuesta-de-bugarini-sobre-
costo-de-renta-de-nuevas-oficinas-de-morena-michoacan/ 
https://www.contramuro.com/en-opacidad-unidad-de-transparencia-de-morena/ 
https://www.respuesta.com.mx/index.php/30-noticias-principales/130331-se-niega-
morena-a-dar-a-conocer-el-gasto-que-realiza-en-extenso-inmueble.html 
La delegada presidenta de Morena Michoacán, Giulianna Bugarini Torres, dio a conocer las 
nuevas oficinas desde donde operará el partido guindo rumbo a las elecciones de 2024. 
Con ello, se desprenden de la sede ubicada en el Centro Histórico de Morena, dodne 
despacha Ana Lilia Guillén Quiroz. En conferencia de prensa, la morenista no explicó cuál 
será el monto que se destinará para la renta del edificio, sólo aclaró que el recurso está 
programado. 
 
En la 4T “han faltado a lo que dicen tener”, reprocha el PRD al Gobierno de Michoacán 
https://metapolitica.news/2022/06/01/en-la-4t-han-faltado-a-lo-que-dicen-tener-reprocha-
el-prd-al-gobierno-de-michoacan/ 
https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/pide-prd-a-gobierno-estatal-explique-
uso-de-aeronave/ 
https://michoacaninformativo.com/el-gobernador-debe-gobernar-y-rendir-cuentas-a-las-y-
los-michoacanos-prd-michoacan/ 
https://www.changoonga.com/2022/06/01/prd-acusa-avion-del-gobierno-de-michoacan-se-
usa-para-turistear/ 
El Gobierno de Michoacán tiene que explicar el uso de la aeronave oficial con destinos 
turísticos, mencionó el dirigente estatal del Partido de la Revolución Democrática (PRD), 
Octavio Ocampo Córdova. En conferencia de prensa, el perredista subrayó que, según la 
bitácora, el avión se usó para viajar a Zihuatanejo, Cancún, Cozumel y Veracruz durante 
mayo. Ante esta situación, consideró que el Ejecutivo estatal ha faltado a los principios de 
la Cuarta Transformación, de austeridad y transparencia. 
 
Augura Giulianna Bugarini triunfo electoral de Morena en los seis estados 
https://metapolitica.news/2022/06/01/augura-giulianna-bugarini-triunfo-electoral-de-
morena-en-los-seis-estados/ 
“El próximo domingo seguramente estaremos de manteles largos”, dijo la delegada 
presidenta de Morena Michoacán, Giulianna Bugarini Torres, ante las elecciones del 5 de 
junio en seis estados del país. “Saldremos victoriosos en seis de seis estados de la 
República. El próximo domingo, México hará historia y la transformación llegará a los 
estados de Hidalgo, Oaxaca, Aguascalientes, Durango, Quintana Roo y Tamaulipas”, 
afirmó. La morenista adelantó que su equipo y ella se desplegarán este fin de semana a las 
distintas entidades para apoyar a sus compañeros y compañeras. 
 
Más de un millón 700 mil mexicanos respaldaron denuncia vs legisladores traidores 
a la patria: Morena Michoacán 
https://revolucion.news/mas-de-un-millon-700-mil-mexicanos-respaldaron-denuncia-vs-
legisladores-traidores-a-la-patria-morena-michoacan/ 
En tan sólo una semana, más de un millón 700 mil mexicanos se sumaron a la denuncia 
que interpuso el partido político Morena en contra de los diputados que votaron en contra 
de la Reforma Eléctrica, celebró la presidenta estatal de Morena en Michoacán, Giulianna 
Bugarini Torres. En rueda de prensa con los medios de comunicación señaló que el apoyo 
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ciudadano obtenido para interponer esta denuncia es histórico, debido a que Morena no 
impulsó ningún tipo de campaña pública para que la ciudadanía se sumara a esta causa, 
por lo que dijo, la gente es la que se acercó por voluntad propia al partido para respaldar la 
denuncia. 
 
Zitácuaro promueve segunda controversia contra presupuesto directo 
https://revolucion.news/zitacuaro-promueve-segunda-controversia-contra-presupuesto-
directo/ 
El ayuntamiento de Zitácuaro sumó una segunda querella a la promovida para revertir el 
pago del presupuesto directo a las comunidades indígenas. A través de una nueva 
controversia constitucional, quiere evitar entregar los recursos que le corresponden a la 
comunidad de Crescencio Morales. El alcalde Antonio Ixtlahuac Orihuela, ha sido uno de 
los más críticos al ejercicio directo de las comunidades de su presupuesto, augurando 
escenarios de confrontación entre quienes están de acuerdo con dicha modalidad y quiénes 
no. 
 
Continúan las visitas a Comités Directivos Municipales del PAN en municipios 
michoacanos 
https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/continuan-las-visitas-a-comites-
directivos-municipales-del-pan-en-municipios-michoacanos/ 
En los últimos días se han visitado más de cuarenta Comités Directivos Municipales del 
PAN y en los próximos días se continuará con las visitas en el resto de los municipios 
michoacanos para refrendar que el panismo en el estado continúa unido y trabaja en 
coordinación plena, destacó la maestra María del Refugio Cabrera Hermosillo, Presidenta 
del Comité Directivo Estatal del PAN, al aseverar que ese organismo trabaja de la mano 
con la militancia y simpatizantes de los ciento trece municipios michoacanos, según externó 
ante los integrantes de la Comisión Permanente del partido. Por su parte, Javier Estrada 
Cárdenas, secretario General del Comité Directivo Estatal del PAN reiteró que serán los 
militantes y simpatizantes quienes definirán la forma de competir en las próximas elecciones 
locales, pues se ha insistido en el sentido de que se brindará la oportunidad a la militancia 
para que sean quienes hagan las designaciones de los candidatos a los distintos cargos de 
elección popular. 
 
Candidatos de MC a la gubernatura estarán en los primeros tres lugares: Antonio 
Carreño 
https://mimorelia.com/noticias/politica/candidatos-de-mc-a-la-gubernatura-
estar%C3%A1n-en-los-primeros-tres-lugares-antonio-carre%C3%B1o 
Al señalar que las y los candidatos del Partido Movimiento Ciudadano (MC) han presentado 
incremento en la preferencia electoral, el dirigente estatal, Antonio Carreño Sosa, rechazó 
que su instituto ocupará el último lugar, ya que sus mediciones los ponen en los primeros 
tres lugares. Detalló que en tres estados tienen preferencia de dos dígitos y en los otros 
tres la preferencia es de uno, como en Quintana Roo tienen un 20 por ciento, en 
Aguascalientes el 17 por ciento, en Tamaulipas 12 por ciento, mientras que en Hidalgo, 
Oaxaca y Durango cerca del 9 por ciento. 
 
Memo Valencia: con los 6 asesinatos de hoy, Morelia sí brilla: “ahh, pero la calzada 
Juárez parece Suiza” 
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https://www.lavozdemichoacan.com.mx/michoacan/morelia-appmobil/memo-
valencia-con-los-6-asesinatos-de-hoy-morelia-si-brilla-ahh-pero-la-calzada-juarez-
parece-suiza/ 
Tras la ola de homicidios que se han registrado este miércoles en la capital michoacana, 
con saldo de 6 personas ejecutadas en distintos hechos, el actual dirigente estatal del PRI, 
Guillermo Valencia, se pronunció al respecto y tronó contra una publicación del alcalde de 
Morelia. Valencia hizo alusión a una imagen publicada en días pasados por Alfonso 
Martínez, en la cual presumía arreglos en camellones y en la cual mencionaba que los 
envidiosos dirán que es Suiza pero es la Calzada Juárez de Morelia. A lo anterior, el 
dirigente estatal del PRI mencionó que apenas era la 1 de la tarde y ya van 6 ejecutados 
en Morelia, 3 en Presa de Los Reyes, 2 en el Durazno y uno más en avenida Periodismo, 
sin duda alguna la ciudad está brillando muchísimo, "ahh pero la Calzada Juárez parece 
Suiza". 
 
Salud mental, la otra pandemia en el olvido: Antonio Carreño 
https://michoacaninformativo.com/salud-mental-la-otra-pandemia-en-el-olvido-antonio-
carreno/ 
En rueda de prensa, Antonio Carreño Sosa, Coordinador Estatal de Movimiento Ciudadano 
en Michoacán, mencionó que la salud mental es un tema que ha sido dejado de lado en los 
cuadros básicos de las políticas públicas sanitarias, a pesar de ser una problemática que 
crece exponencialmente día con día. En ese sentido, consideró inaceptables las 
declaraciones del Secretario de Salud, Jorge Alcocer, que en recientes días expresó que la 
atención de esta problemática debe ser tratada domésticamente, dejando la 
responsabilidad del estado en las familias mexicanas. 
 
Ramírez Bedolla tiene mucho qué explicar por viajes proselitistas: MC 
https://www.quadratin.com.mx/politica/ramirez-bedolla-tiene-mucho-que-explicar-
por-viajes-proselitistas-mc/ 
La dirigencia del partido Movimiento Ciudadano (MC) en Michoacán advirtió que el 
gobernador Alfredo Ramírez Bedolla tiene muchas explicaciones que dar, en torno a los 
medios y recursos que ha utilizado con fines proselitistas en otros estados. En entrevista 
con los medios de comunicación, este miércoles, el líder del autonombrado movimiento 
naranja, Antonio Carreño, respondió a pregunta expresa, que el viaje realizado el pasado 
fin de semana no sorprende, pero preocupa que pudiera hacerse uso de recursos de los 
michoacanos. “Creo que hay que dar muchas explicaciones, creo que el gobernador es de 
tiempo completo, y que las explicaciones tendría que darlas hacia cómo realizó el viaje, a 
través de qué medios y con qué intenciones, y cuáles son los asuntos que no se están 
tendiendo acá”, expresó. 
 
Sufre Tiempo X México primera derrota en lucha por ser partido  
https://www.quadratin.com.mx/politica/sufre-tiempo-x-mexico-primera-derrota-en-
lucha-por-ser-partido/ 
La organización Tiempo X México, una de las 12 que aspiran a instituirse como partido 
político en Michoacán hacia 2023, sufrió su primer descalabro al no reunir el cuórum legal 
requerido en la primera asamblea distrital. Lo anterior se dio a conocer en el primer informe 
de actividades realizadas de las organizaciones que buscan ser partido político, presentado 
por la comisión electoral de Prerrogativas y Partidos Políticos, del Instituto Electoral de 
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Michoacán. Tiempo X México es presidido por Karla Estefanía Martínez, expresidenta del, 
ahora extinto partido: Fuerza por México; la lideresa política es hija del conocido líder 
transportista y exdiputado del PRI, José Trinidad Martínez Pasalagua.  
 

 
NOTA GOBIERNO 

 
 

Conmemora Bedolla Día de la Marina Nacional 
https://cuartopodermichoacan.com/conmemora-bedolla-dia-de-la-marina-nacional/ 
https://www.noventagrados.com.mx/politica/conmemora-gobernador-de-michoacan--dia-
de-la-marina-nacional.htm 
Con un reconocimiento a los marinos, el gobernador, Alfredo Ramírez Bedolla encabezó el 
acto conmemorativo al 105 Aniversario de la Nacionalización de la Marina Mexicana, así 
como el 80 Aniversario del Día de la Marina Nacional. Desde la Décima Zona Naval, en el 
puerto de Lázaro Cárdenas, Ramírez Bedolla agradeció la entrega de esta institución al 
pueblo de México, al considerar que son un pilar en la historia “y en los últimos años han 
sido determinantes para el cambio del paradigma de la seguridad, que nos permitirá 
restablecer la gobernabilidad, el estado de derecho y la paz“. 
 
Seimujer capacita en primeros auxilios psicológicos a personal de estancias 
municipales 
https://www.noventagrados.com.mx/politica/seimujer-capacita-en-primeros-auxilios-
psicologicos-a-personal-de-estancias-municipales.htm 
A fin de garantizar la atención digna e integral a las mujeres que viven situaciones de 
violencia, la Secretaría de Igualdad Sustantiva y Desarrollo de las Mujeres Michoacanas 
(Seimujer), impartió la capacitación sobre primeros auxilios psicológicos a personal de 12 
estancias municipales de la entidad.  “La violencia hacia las mujeres atenta contra su 
integridad y, en algunos casos, contra su libertad, sobre todo si se trata de un ataque de 
índole sexual que puede producir una experiencia sumamente traumática, generando serias 
repercusiones para ellas y sus familias”, señaló la titular de Seimujer, Tamara Sosa Alanís.  
 
Heredó el actual Gobierno pasivos por más de 2 mmdp con el IMSS 
 https://www.quadratin.com.mx/politica/heredo-el-actual-gobierno-pasivos-por-mas-de-2-
mmdp-con-el-imss/ 
El actual gobierno heredó pasivos por más de 2 mil 400 millones de pesos con el Instituto 
Mexicano del Seguro Social, recordó el gobernador, Alfredo Ramírez Bedolla. Pero pese a 
las condiciones en que se recibió la administración pública, el actual Gobierno logró realizar 
pagos por 583 millones de pesos y se encuentra al corriente, según el mandatario. No 
obstante, dijo que aún faltan por liquidar mil 695 millones de pesos más, producto de los 
atrasos. Ramírez Bedolla señaló que la entrega del predio del viejo penal al IMSS permitirá 
reducir en 347 millones de pesos más el adeudo.  
 
 
 
 
 

https://cuartopodermichoacan.com/conmemora-bedolla-dia-de-la-marina-nacional/
https://www.noventagrados.com.mx/politica/seimujer-capacita-en-primeros-auxilios-psicologicos-a-personal-de-estancias-municipales.htm
https://www.noventagrados.com.mx/politica/seimujer-capacita-en-primeros-auxilios-psicologicos-a-personal-de-estancias-municipales.htm
https://www.quadratin.com.mx/politica/heredo-el-actual-gobierno-pasivos-por-mas-de-2-mmdp-con-el-imss/
https://www.quadratin.com.mx/politica/heredo-el-actual-gobierno-pasivos-por-mas-de-2-mmdp-con-el-imss/


 
 
 
 

                                                2 de junio de 2022 

 
MORELIA 

 
Convocan Congreso EmprededUp! Morelia 2022 el próximo viernes arranca 
https://indiciomich.com/convocan-congreso-emprededup-morelia-2022-el-proximo-
viernes-arranca/ 
Con el objetivo de apoyar en la capacitación y crecimiento al sector empresarial en 
Michoacán, se realizará el Congreso EmprededUp Morelia 2022, en la capital del estado el 
próximo viernes, en el cual estarán grandes ponentes y financieros de América Latina. 
Dicho evento va dirigido a negocios, emprendimiento y marketing, el cual se consolidará 
como el más importante a nivel nacional, mismo que se realizará el próximo viernes 3 de 
junio en el Centro de Convenciones de Morelia, a las 8:30 de la mañana. Los ponentes de 
esta edición serán Diego Ruzzarin uno de los personajes más virales y controversiales, con 
su conferencia “Multidisciplinary Approach” (Enfoque Multidisciplinario), en el que expondrá 
cómo el mercado financiero, económico y laboral ha estado cambiando drásticamente, de 
cómo el pensamiento creativo, la capacidad de aprender y ser diferentes es algo que 
nuestro día a día sin duda nos exige y las herramientas que se deben implementar para 
crecer. 
 
Ayuntamiento a la cacería de quienes tiren basura 
https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/ayuntamiento-a-la-caceria-de-
quienes-tiren-basura/ 
En lo que va de la presente administración municipal, se han localizado al menos 35 
tiraderos clandestinos de basura, que se traducen en más de 40 toneladas de residuos 
sólidos, ubicados principalmente al sur de la Capital Michoacana. De acuerdo con Eduardo 
García Chavira, los tiraderos se ubican en zonas naturales, barrancas, nacimientos de agua 
y en los márgenes de las colonias que se encuentran en la periferia de la ciudad, 
principalmente en Jesús del Monte, San Miguel del Monte, pero también hacia Villas del 
Pedregal y Villa Magna. 
 
Retiradas 18 mil toneladas de residuos de los Ríos y canales de Morelia 
https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/retiradas-18-mil-toneladas-de-
residuos-de-los-rios-y-canales-de-morelia/ 
https://www.noventagrados.com.mx/politica/sacaron-22-mil-toneladas-de-basura-
de-rios-ayuntamiento-de-morelia-se-declara-listo-para-recibir-lluvias.htm 
El Ayuntamiento de Morelia, anunció que está por concluir la limpieza de drenes y canales, 
previo a la temporada de lluvias, a fin de prevenir que se generen inundaciones, según 
confirmó el titular de la Secretaría de Servicios Públicos Municipales, Netzahualcóyotl 
Vázquez Vargas. En entrevista el funcionario municipal aseguró que desde el inicio de la 
actual administración se iniciaron los trabajos de dragado y limpieza en los márgenes de 
los ríos, Grande y Chiquito, así como los diversos drenes, lo que a la fecha suman 21 
kilómetros intervenidos y la recolección de 18 mil toneladas de residuos sólidos. 
 
Se habilitan más carriles en el distribuidor vial de la salida a Salamanca 
https://www.lavozdemichoacan.com.mx/michoacan/morelia-appmobil/se-habilitan-
mas-carriles-en-el-distribuidor-vial-de-la-salida-a-salamanca/ 
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Ante el retraso en los tiempos de entrega de los distribuidores viales que actualmente se 
construyen en Morelia, se ha abierto parcialmente la circulación en el de la salida a 
Salamanca, ya que las afectaciones viales y de movilidad a decenas de miles de 
automovilistas son evidentes a más de 18 meses de que comenzaron las obras en las 
salidas a Salamanca y Mil Cumbres, que tendrían que haber concluido el pasado 30 de 
abril. Este miércoles fue abierta la circulación para quienes transitan del Mercado de Abasto 
al Estadio Morelos, a fin de facilitar el ascenso y descenso de pasaje de las rutas que pasan 
por el Libramiento. Además, el carril lateral que se abrió para dar vuelta hacia el Estadio 
Morelos si se entra a la ciudad, con lo que ya no será necesario internarse por calles 
aledañas para tomar la ruta hacia el Centro, pues anteriormente ese carril funcionaba si iba 
a transitar por el Libramiento. 
 
Morelia obtiene la Escoba Platino, por ser de las más limpias del mundo 
https://www.noventagrados.com.mx/politica/morelia-obtiene-la-escoba-platino-por-
ser-de-las-mas-limpias-del-mundo.htm 
Entre 127 ciudades participantes de todo el mundo, se premiaron solo 10, Morelia obtuvo 
el galardón de la "Escoba Platino", dicha presea se entrega desde Bilbao España, y 
concursan ciudades de países como España, Francia e Italia. La Escoba de Platino es 
otorgada por una empresa certificadora Ategrus y solo fue entregado en el caso de México 
a tres ciudades aparte de Morelia, se trata de Querétaro, León, Guadalajara y Morelia, se 
suma a las entregadas en el 2010, y otra en el 2015. 
 

 
NOTAS DE SALUD 

 
Inicia Michoacán junio sin decesos y 28 nuevos casos de Covid 19 
https://www.quadratin.com.mx/salud/inicia-michoacan-junio-sin-decesos-y-28-nuevos-
casos-de-covid-19/ 
Este sexto mes del año la entidad lo inició con 28 nuevos contagios de Covid 19, en las 
últimas horas, en siete municipios, según la Secretaría de Salud en Michoacán (SSM). De 
acuerdo con el reporte epidemiológico diario de la dependencia, nuevamente Morelia es el 
municipio donde más contagios se reportaron, al tener 11, seguido de Pátzcuaro, con siete, 
y Uruapan con seis. Asimismo, Zitácuaro, Puruándiro, Tocumbo y Salvador Escalante 
reportaron un caso nuevo cada demarcación en las últimas horas. Respecto a decesos a 
causa de esta enfermedad, no hubo reportes este miércoles, por lo que la tasa de letalidad 
sigue en 4.97 por ciento, y un acumulado de 8 mil 600 defunciones.  
 
Michoacán: 4 de cada 10 embarazadas no van a citas médicas por pobreza 
https://mimorelia.com/noticias/michoacan/michoac%C3%A1n-4-de-cada-10-embarazadas-
no-van-a-citas-m%C3%A9dicas-por-pobreza 
 La falta de recursos económicos no permiten que 4 de cada 10 mujeres embarazadas 
acudan a sus citas médicas, las cuales pueden prevenir situaciones de riesgo o hasta la 
muerte materna, señaló la directora general del Hospital de la Mujer en Morelia, Olivia 
Cardoso Navarrete. En entrevista con medios de comunicación, la directora del nosocomio 
recalcó que la muerte materna se puede prevenir con un control parental adecuado o al 
identificar factores de riesgo durante una consulta médica, pero debido a que muchas 
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mujeres no tienen acceso a los servicios de salud adecuados es que se llegan a complicar 
los embarazos. 
 
 

EDUCACIÓN 
 
 
Normalistas destrozan oficinas del Instituto de Educación Media y Superior 
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/normalistas-destrozan-oficinas-del-
instituto-de-educacion-media-y-superior-8370237.html 
https://mimorelia.com/noticias/educacion/habr%C3%A1-consecuencias-por-
vandalismo-en-oficinas-de-media-superior-y-superior-directora 
Luego del bloqueo que realizaron en la avenida Lázaro Cárdenas, estudiantes 
normalistas destrozaron las oficinas del Instituto de Educación Media Superior y Superior 
en Morelia. Un grupo de hombres y mujeres vandalizaron el lugar, pintaron con aerosol las 
paredes, rompieron vidrios, muebles y documentos; la actividad ocurrió a pesar de que 
elementos de seguridad arribaron al lugar. Entre los que participaron, estaba el grupo de la 
Normal de Educadoras. Una de las integrantes afirmó que no han recibido el pago de becas 
para prácticas y tampoco respuesta de las autoridades. 
 
CNTE se manifiesta en La Paloma en Morelia 
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/cnte-se-manifiesta-en-la-paloma-en-morelia-
8369919.html 
La sección XVIII de la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación 
(CNTE) mantiene bloqueada la avenida Camelinas con cruce en Ventura Puente, para 
presionar a las autoridades y que se concreten las mesas de diálogo con funcionarios 
estatales. La manifestación se realiza a la altura de la Paloma, sin embargo, aún continúa 
una fracción de sindicalizados en Ciudad de México para exigir el cumplimiento de sus 
demandas. 
 
Sutcecytem sin respuesta, ni diálogo para destrabar huelga, asegura líder 
https://mimorelia.com/noticias/michoacan/sutcecytem-sin-respuesta-ni-
di%C3%A1logo-para-destrabar-huelga-asegura-l%C3%ADder 
El secretario general del Sindicato Único de Trabajadores del Colegio de Estudios 
Científicos y Tecnológicos del Estado de Michoacán (Sutcecytem), Silviano Rentería Patiño 
aseveró que “no hay respuesta” por la dirección del subsistema en cuanto a sus peticiones, 
ni acercamiento al diálogo. En rueda de prensa, el líder gremial comentó que a 16 días los 
alumnos del su sistema continúan sin clases ante el paro que mantienen. En este tenor dijo 
que esperan que personal de la Secretaría de Gobierno (Segob) coadyuven a destrabar el 
conflicto. 
 
Interfiere Poder de Base con trámites de contribuyentes 
https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/interfiere-poder-de-base-con-tramites-
de-contribuyentes/ 
Desde el pasado desde el día lunes, la fracción Poder de Base que encabeza Benjamín 
Hernández Gutiérrez, tomó de manera indefinida, las oficinas centrales de la Secretaría de 
Administración Tributaria (SAT), en Morelia y otros municipios donde se tiene presencia, 
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así como oficinas de rentas del Gobierno Estatal. Lo anterior ha causado entre la ciudadanía 
una gran molestia pues se encuentra en proceso el trámite de solicitud de la Constancia de 
Situación Fiscal, como una nueva disposición de acuerdo a la ley hacendaria. La principal 
demanda, el depósito inmediato a los profesores que ya requisitaron el Formato Electrónico 
de Devoluciones (FED); y la habilitación de la declaración automática para quienes no lo 
han hecho, sin que se requiera el uso de la e.firma. 
 
Amaga magisterio michoacano con plantón 
https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/amaga-magisterio-michoacano-con-
planton/ 
Aunado al cierre de las oficinas centrales de la Secretaría de Educación Pública (SEP) en 
la Ciudad de México, la fracción azul de la Sección XVIII de la CNTE representada por 
Gamaliel Guzmán Cruz, bloqueó una vez más la circulación en la avenida Camelinas en su 
cruce con Ventura Puente, a la altura de La Paloma. Frente al Centro de Convenciones de 
Morelia, exigieron el cumplimiento de los compromisos que el Gobierno Estatal adquirió 
ante la federación, respecto el pago a empleados eventuales y la contratación de los 
egresados de las escuelas normales. De acuerdo con voceros del movimiento, el magisterio 
rechaza también el proceso de tarjetización para el pago de la nómina estatal, pues 
observan que algunos municipios o comunidades no cuentan con bancos cercanos para la 
disposición del salario, es específico Aquila y Coahuayana, desde donde es necesario 
trasladarse al estado de Colima. 
 
Mayoría de maestros, a favor del pago con tarjeta, pero CNTE se opone 
https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/mayoria-de-maestros-a-favor-del-pago-
con-tarjeta-pero-cnte-se-opone/ 
Aunque los líderes del magisterio en Michoacán se aferran a que los docentes sigan 
recibiendo su pago de quincena en cheque, la mayoría de maestras y maestros se 
manifiestan a favor de tener una tarjeta bancaria de nómina. Una encuesta aplicada por la 
empresa Blitz a 7 mil 500 trabajadores de la educación, entre administrativos y docentes de 
preescolar, primaria y secundaria, reveló que el 74 por ciento considera que el pago con 
tarjeta es la modalidad que más se ajusta a sus necesidades. A pesar de la resistencia de 
las cúpulas sindicales, más de 3 mil trabajadores de la educación han cambiado su forma 
de pago de cheque a tarjeta, ya que consideran es la forma más segura, 
 
 

NOTAS DE SEGURIDAD 
 
Liberan a los 9 funcionarios de Paracho retenidos por Comuneros 
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/municipios/liberan-a-los-9-funcionarios-
de-paracho-retenidos-por-comuneros-8371159.html 
Los nueve funcionarios del ayuntamiento de Paracho retenidos el pasado lunes por 
comuneros de Santa María Urapicho, fueron liberados esta tarde. El alcalde Eric René 
Padilla Andrés dio a conocer que luego de la instalación de una mesa de diálogo con 
pobladores de esa tenencia, los servidores públicos fueron puestos en libertad. Los 
comuneros tomaron esta medida debido a que exigen dos millones de pesos adicionales a 
los 6.1 millones de pesos que desde 2019 se les entregan cada año para su presupuesto 
que legalmente les corresponde en términos de autogobierno de usos y costumbres. 
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Inundaciones, choques y caos vehicular causa la lluvia de esta tarde en Morelia y 
Tarímbaro 
https://www.lavozdemichoacan.com.mx/michoacan/clima/inundaciones-choques-y-
caos-vehicular-causa-la-lluvia-de-esta-tarde-en-morelia-y-tarimbaro/ 
Una copiosa lluvia cayó la tarde de este miércoles en gran parte de Morelia y municipios 
aledaños como Tarímbaro, lo que provocó encharcamientos en algunas partes de la capital, 
así como caos vehicular por el agua y por la falla de algunos semáforos. La tormenta 
alcanzó fraccionamientos de Tarímbaro como El Trébol, Metrópolis y Galaxia Tarímbaro, 
donde se inundaron algunas colonias. Vecinos de Galaxia Tarímbaro denunciaron que el 
Club Erandeni soldó las rejillas de la alcantarilla, las cuales se llenaron de lodo, basura y 
maleza que no dejan fluir el agua. 
 
Violencia, encobijados, multiejecuciones y ataque contra policías en Morelia, 
Michoacán 
https://www.noventagrados.com.mx/seguridad/violencia-encobijados-
multiejecuciones-y-ataque-contra-policias-en-morelia-michoacan.htm 
Apenas han pasado 19:00 horas del 1 de junio de 2022 y la violencia ha tomado el control 
de la ciudad, durante este dia se han registrado hallazgos de cuerpos, asesinatos, 
balaceras y lesionados en la ciudad. El primer caso fue la multiejecución de 3 personas en 
la Presa de Los Reyes donde fueron hallados los cuerpos con signos de violencia, los ahora 
occisos se encuentran en calidad de desconocidos, se presume tendrían entre 25 a 40 años 
de edad, de piel morena y complexión delgada, el hallazgo se registró en la calle Gustavo 
Díaz Ordaz de la referida colonia. El segundo caso  fue la localización dos cuerpos 
encobijados donde también están en calidad de desconocidos, fue en la colonia Lomas de 
Durazno donde fueron encontrados los dos sujetos que se presume estaban degollados, 
los cuerpos fueron encontrados en la calle Emigdio Ruiz Béjar de la referida colonia. 
 
Víctimas de trata: para prostituir, esclavizar, adoptar o delinquir 
https://www.contramuro.com/victimas-de-trata-para-prostituir-esclavizar-adoptar-o-
delinquir/ 
Para las grupos delincuenciales, las víctimas del delito de trata de persona tienen 
fundamentalmente cuatro finalidades: la prostitución, el esclavismo, la adopción, o bien el 
reclutamiento para la realización de actividades ilícitas. Los datos del Secretariado Ejecutivo 
del Sistema Nacional de Seguridad Pública, reportan de 2015 a 2022 un total de 3,476 
casos registrados por trata de personas. En Michoacán los datos de la Fiscalía General del 
Estado consignan sólo 71 denuncias de 2013 a la fecha. 
 
En Michoacán, la extorsión aumentó más de mil por ciento, afirma Causa en Común 
https://www.respuesta.com.mx/index.php/30-noticias-principales/130349-en-
michoacan-la-extorsion-aumento-mas-de-mil-por-ciento-afirma-causa-en-
comun.html 
A decir de la organización Causa en Común, el primer bimestre del 2021, comparado con 
el 2022, en Michoacán, aumentaron los casos de extorsión más de mil 300 por ciento. En 
su informe publicado, indica que, durante el último trienio encabezado por Andrés Manuel 
López Obrador, en México se han registrado más de 28 mil 200 casos de extorsión, siendo 
el 2021, el año que ha padecido un alza en el número de incidentes. Detalla que, en la 
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variación porcentual en las víctimas de extorsión registradas entre enero y febrero del 2021 
contra el mismo periodo, pero del 2022, Michoacán encabeza la lista de aumento con mil 
350 por ciento. 
 
Arranca junio con 12 asesinatos en Michoacán 
https://grupomarmor.com.mx/2022/06/01/arranca-junio-con-12-asesinatos-en-
michoacan/ 
Parece que junio no dio tregua y la violencia en Michoacán continúa, al corte de las primeras 
16 horas de este miércoles primero de junio iban 12 personas asesinadas en tres 
municipios. Al parecer la racha de asesinatos en la entidad no disminuirá, pues durante la 
madrugada comenzaron las ejecuciones en Morelia, en tres diferentes hechos que cobraron 
la vida de seis personas. En Presa de los Reyes, las primeras horas de este primero de 
junio fueron hallados ejecutados y maniatados tres hombres sobre la calle Gustavo Díaz 
Ordaz. 
 
#Zinápecuaro Tras Un Mes Desaparecido Localizan Sin Vida A Ex Candidato Del RSP 
https://www.changoonga.com/2022/06/01/zinapecuaro-tras-un-mes-desaparecido-
localizan-sin-vida-a-ex-candidato-del-rsp/ 
Tras un mes de estar desaparecido y unos días de que se reportara el hecho, Juan Carlos 
Torres Aguilar, ex candidato a la presidencia de Zinapécuaro por el extinto Redes Sociales 
Progresistas (RSP) ha sido localizado sin vida. De acuerdo con la ficha de búsqueda 
emitida el pasado 27 de mayo, la desaparición del ex candidato se registró el 30 de abril 
cerca de las 19:30 horas, y se refiere que fue visto por última vez en la ciudad de Morelia. 
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